



ふるさと



千塚小 学校だより
令和7年12月号
栃木市立千塚小学校
校長 石川幸子

朝晩の冷え込みが少しづつ厳しくなり、校庭の木々の葉も落ちて、冬の到来を感じます。2025年もあと少しとなりました。

校外学習や宿泊学習、体験学習など、様々な学びがあった2学期ですが、子供たちは、一つ一つに真剣に取り組み、活動を振り返り、学んだことを大切に積み上げてきました。また、校内人権週間を通して、いじめや差別について考え、話し合い、自分だったらどう行動するかについても考えを深めました。

授業中の学び合いやWGT(ワールドグループトーク)の話し合い、WG遊びや委員会活動など、いろいろな場面でお互いの考え方を伝え合うことで、多様な見方や考え方につれて触れ、受容したり新たな考えを生み出したりしながら、子供たちは、毎日成長しています。

【小中交流活動】 11月13日(木)

吹上中学校1年生23名が来校し、全学年の児童と楽しく交流しました。長なわや吹上かるた、モルックなどを一緒にやったり、中学校の様子について教えてくれたりしました。久しぶりに会って、笑顔で手を振ったり、「○○ちゃん!」などと声を掛けたりしている姿が見られ、微笑ましかったです。

6年生とは、先日のえのき祭で行った「チャレンジランキング」のゲームも仲良く行い、とても楽しいひとときを過ごすことができました。吹上中学校の皆さん、ありがとうございました。



【学校運営協議会】 11月13日(木)

本年度2回目の学校運営協議会では、まず、各教室の学習の様子を見ていただきました。どのクラスも落ち着いて学習しており、黒板や書画カメラ、タブレットなどを用いながら、熱心に取り組んでいました。

その後、学校評価の結果説明をし、様々なご質問やご意見をいただきました。大変ありがとうございました。今後の学校経営に生かしていきたいと思います。

最後に、子供たちと一緒に給食を食べていただきました。この日のメニューは、栃木市産豚肉のねぎ塩炒めや栃木市産里芋と椎茸の味噌汁でした。委員の皆様、ありがとうございました。



【6年生 PTA 親子活動(いぶき焼き)】 11月18日(火)

野中先生をお迎えし、親子でいぶき焼きに挑戦しました。いぶき焼きは近郊の粘土を使った焼き物で、「いぶき山」から名前をつけたと言われています。それぞれが工夫を凝らした模様を考え、ピンクや青、水色などの模様も付けながら、世界に一つしかない素敵なおもちゃができました。親子で仲良く作り、みんな楽しそうでした。



【発表集会(1・3・5年生)】 11月19日(水)

日頃の学習の様子を全児童に発表する発表集会が行われました。今回は、1・3・5年生と

も音楽で学習したことを発表しました。

1年生は、「わくわくキッチン」を歌と手拍子で、「どんぐりぐりぐり」を鍵盤ハーモニカで演奏しました。笑顔で元気一杯に演奏することができました。3年生は、「森のこもりうた」を歌とリコーダーを合わせて演奏しました。優しい歌声とやわらかなリコーダーの音色がとてもよく合って、きれいなハーモニーになりました。

5年生は、「君をのせて」を2部合唱で歌いました。ソプラノとアルトのパートのメロディーが重なり、全体で一つになってとてもきれいな歌声でした。最後に、聴いていた子供たちの感想の発表もあり、とても充実した発表集会でした。



【授業研究会】 11月19日(水)

本校では、全学年が全教科を通して「自分の思いや考えを、自分の言葉として話すことができる児童の育成」を図っており、特に本年度は、「聞く質」を高めるために、様々な取組を行っています。

今回は、4年生の社会「受けつがれてきたものには、どのような願いがあるの」の授業を参観し、児童の姿を見ることで、指導や支援の在り方について、話し合いました。吹上中や吹上小の先生方も参観してくださり、様々なご意見をいただきました。

今後も試行錯誤しながら、研究を深めていきたいと思います。



【5年生 校外学習(真岡製作所)】 11月25日(火)

社会科の学習で、铸物工場である真岡製作所を見学しました。工業製品である車の作り方について、丁寧に説明してくださった後、実際に工場の中を見学させていただきました。火花が飛び散る様子や、ロボットが働く様子を間近に見て、その迫力に驚きました。

たくさんの方々に対応していただき、質問にも答えていただき、本当にありがとうございました。実際に見たり聞いたりしたことで、子供たちにとって、深い学びとなりました。



【持久走記録会】 11月26日(水)

今年度より持久走記録会とし、校庭での実施としました。1・2年生、3・4年生、5・6年生と分かれて行い、見に来てくださった保護者の皆様の声援を受けながら、どの児童も一生懸命走りきました。

11月11日からの校内持久走期間の体育の時間などの練習や、通年で行っている4分間走などで体力の向上を図ってきました。計3回の記録の中で一番速かったものが今年度の記録となります。また来年も体力を向上させて、さらに記録がのびるとうれしいですね。



【6年生地域奉仕活動】 12月1日(月)

毎年お世話になっている宮スケート場をきれいにするために、6年生が奉仕活動を行いました。生い茂っていた草木は、事前に地域の方々が切っておいてくださったので、まとめて山際に運ぶ作業と、地域の方により寄附していただいたスケート靴に紐を通す作業を行いました。

一生懸命作業する6年生のおかげで、あっという間に草木はきれいになり、スケート靴の全ての紐を通すことができました。一緒に活動してくださった保護者の皆様、地域の皆様、大変ありがとうございました。



※千塚小・ホームページ

<https://tm2.tcn.ed.jp/chiduka-es/> 日頃の様子をご覗ください。

QRコードから、スマートフォン等でもご覧いただけます。投稿者の励みになりますので、是非「いいね！」もお願いします!!